

## ABSTRAK

### HUBUNGAN TINGKAT PENDIDIKAN DAN PENGETAHUAN IBU BALITA TERHADAP KUNJUNGAN POSYANDU DI KELURAHAN GILI TIMUR KECAMATAN KAMAL MADURA

Feby Oni Maya A.C.P

Posyandu merupakan wadah kegiatan pengembangan kualitas sumberdaya manusia sejak dini dalam mewujudkan kesejahteraan keluarga dan masyarakat. Di Posyandu VI prosentase kunjungan paling rendah yaitu 11,15%, sedangkan target kehadiran di Posyandu dan melakukan penimbangan menurut profil kesehatan ibu dan anak pada Dinas Kesehatan Propinsi Jawa Timur tahun 2015 adalah di atas 72%. Dengan ini ibu balita dapat menjadi indikator untuk mengetahui hubungan antara pendidikan dan pengetahuan ibu tentang kunjungan ke Posyandu Gili Timur Kamal Madura Tahun 2016.

Penelitian ini menggunakan metode analitik observasional dengan pendekatan *cross sectional* pada bulan Juni-Juli 2016. Respondennya seluruh ibu yang mempunyai balita di Kelurahan Gili Timur Kecamatan Kamal Madura 74 orang. Jumlah sampel dengan *random sampling* dari 7 Posyandu di pilih secara acak menjadi 2 Posyandu. Variabel independen yang diteliti yaitu kunjungan ibu balita ke posyandu dependen pendidikan dan pengetahuan ibu balita. Pengumpulan data menggunakan kuisioner terpimpin untuk pendidikan dan pengetahuan ibu balita dan daftar hadir ibu balita untuk data kunjungan ibu ke Posyandu. Analisis menggunakan uji *Chi Square* ( $\chi^2$ ).

Hasil penelitian terhadap 74 responden didapatkan ibu balita dengan pengetahuan baik 50 orang (67.6%), pengetahuan cukup 14 orang (18.9%) dan pengetahuan kurang 10 orang (13.5%). Pada tingkat pendidikan ibu balita didapatkan hasil dengan pendidikan dasar 9 orang (12.2%), menengah 14 orang (18.9%), atas 51 orang (68.9%). ( $p < 0,05$ ) antara pengetahuan dengan kunjungan serta pendidikan atas ibu balita baik terdapat pada kunjungan dengan 74 responden

Kesimpulan terdapat hubungan antara pengetahuan dengan kunjungan serta pendidikan atas ibu balita baik terdapat pada kunjungan.

Kata kunci : Pendidikan, Pengetahuan, Kunjungan Posyandu